

15-11-2006 Comunicado de prensa por 06/126

Preocupa muchísimo al CICR la interrupción de los servicios de salud prestados a la población palestina

Ginebra/Tel Aviv (CICR) – Preocupa muchísimo al Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) la interrupción de los servicios básicos de salud de los que disponía hasta ahora la población palestina que vive en la franja de Gaza.

“Desafortunadamente, los efectos son patentes,” puntualizó Eileen Daly, coordinadora sanitaria del CICR. “Hace apenas dos días, el hospital local se negó a atender a una niña con una fiebre altísima. Los médicos y las enfermeras, que no han cobrado su sueldo desde hace meses, estaban en huelga. La madre pasó toda la mañana yendo de una clínica a otra hasta que se dio cuenta de que no podía pagar la consulta. Su niña murió. Hubiera podido evitarse fácilmente.”

Desde comienzos del año, la decisión de suspender el suministro de fondos a la Autoridad Palestina ha repercutido dramáticamente en los servicios médicos, a pesar de los esfuerzos de los donantes por financiar las instalaciones sanitarias privadas y de beneficencia. La ya precaria situación empeoró, el 7 de noviembre, cuando el personal del Ministerio de Salud, el más importante proveedor de servicios sanitarios en los territorios palestinos, extendió la huelga, suspendiendo todos los servicios de atención primaria de salud y cerrando los servicios de emergencia en todos los hospitales públicos.

Según los cálculos del CICR, los hospitales en la franja de Gaza trabajan actualmente una quinta parte de su capacidad y muchas instalaciones sanitarias pequeñas están cerradas. La situación actual pone en peligro los servicios de socorro de emergencia y la asistencia curativa y preventiva.

El CICR hace un llamamiento para que se restablezcan los servicios básicos de salud. Recuerda asimismo al personal médico que, en virtud de la ética médica, tiene el deber de prestar dichos servicios, e insta a la comunidad internacional a que considere seriamente las consecuencias que tiene, en el ámbito humanitario, la suspensión de la ayuda financiera a la Autoridad Palestina.

Desde comienzos de 2006, el CICR ha advertido reiteradamente acerca del deterioro de la situación humanitaria en los territorios palestinos. En un informe [publicado](#) hoy (disponible, en inglés, en www.icrc.org), el CICR describe las trágicas consecuencias que tiene la interrupción de los servicios básicos de salud en la población palestina. Una constatación particularmente importante es que esta situación afecta sobre todo a los más necesitados, cuyo número aumenta cada vez más debido al deterioro general de la situación económica.

El CICR ha reaccionado incrementando sus actividades, pero ni él ni ninguna otra organización humanitaria pueden suplir a las autoridades como proveedor de servicios públicos. Además, de conformidad con el derecho internacional humanitario, incumbe al Estado de Israel, como potencia ocupante, la responsabilidad de satisfacer, en todas las circunstancias, las necesidades básicas de la población civil en los territorios ocupados, incluido el acceso a la asistencia médica.

Para más información:

Dorothea Krimitsas, CICR, Ginebra, tel.: +41 22 730 25 90 / +41 79 251 93 18

Simon Schorno, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 / +972 52 601 91 50

Bana Sayeh, CICR, Jerusalén, tel.: +972 2 582 88 45 / +972 52 601 91 48

Sharon Yeheskel-Oron, CICR, Tel Aviv, tel.: +972 3 524 52 86 / +972 54 636 87 22